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В Москве продолжает ра

боту III  Всесоюзный с ъ е з д  

колхозников,

К этому важному событию 

в жизни страны приковано все 

внимание советских людей.

В РАЙКОМЕ КПСС И ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТА

О ЗАГОТОВКЕ И 
ВЫВОЗКЕ УДОБРЕНИЙ

В целях повышения уро
жайности сельскохозяйствен - 
ных культур бюро Навашин
ского райкома КПСС и испол
ком районного Совета депута
тов трудящихся решили об’я- 
вить с 1 декабря 1969 года по 
1 марта 1970 года трехме
сячник по заготовке и вы
возке органических удобрений 
на поля колхозов и совхоза.

Установлено задание по вы- 
. „ке удобрений: ММС— 25
тысяч тонн,об’единение «Сель
хозтехника» — 6 тысяч тонн, 
автотранспортное предприя - 
тие —  1500 тонн, колхозы 
обязаны вывезти своими сила
ми 18500 тонн, совхоз «Вал
товский» — 4 тысячи тонн.

Дирекции совхоза, председа
телям колхозов предложено 
выделить и закрепить на пе
риод трехмесячника необходи
мое количество транспортных 

средств и рабочей силы, обес
печивающих выполнение зада- 
у,- .1, доведенного до хозяйств.

штавить и утвердить график 
вывозки органических удобре
ний до отделений и бригад.

Директор ММС т. Евдокимов
B. И. обязан обеспечить тор- 
фоучастки необходимыми пог
рузочными средствами с тем, 
чтобы обеспечить бесперебой
ную работу автотракторного 
парка.

Начальнику управления 
сельского хозяйства т. Тягину
C. И. предложено обеспечить 
организацию выполнения дове
денного задания до хозяйств 
района по вывозке органичес
ких удобрений и применения 
торфа в компостированном ви
де. В срок до I.XII-69 года 
совместно с ММС и отделением 
«Сельхозтехника» составить 
график вывозки органических 
удобрений по колхозам и сов
хозу района.

Партийным организациям 
колхозов, совхоза, ММС, АТП 
взять под постоянный контроль 
ход выполнения заданий по 
вывозке органических удобре
ний .

Контроль за выполнени
ем постановления возложен на 
сельхозотдел РК КПСС.

З А Д А Н И Е  
по вывозке органических 

удобрений на трехмесячник
План Из них силами своими
всего ММС СХТ АТП силами

1. Б-Окуловский 4500 2500 2000
2- Угольновский 3560 2000 1500
3- Поздняковский 5000 2500 2500
4. Коробковский 4000 2500 1500
5* С-Седченский 3500 2000 1500
6, Ефановский 6000 3000 1000 2000
7. Ефремовский 5000 2000 1500 1500
8. Монаковский 6500 2500 1500 2500
9. Сонинский 9000 4000 1500 3500
Итого по колхозам 47000
10- С-з «Валтовский» 8000 2000 2000 4000
Итого по району 55000 25000 6000 1500 22500

Подарок съезду
Хороший урожай зернобо

бовых и пропашных культур 
вырастили в нынешнем году 
земледельцы Малышевской 
комплексной бригады Поздня
ковского колхоза, руководит 
которой И. Н. Хрунков. Уро
жайность зерновых получена 
в среднем с гектара на 4,7 
центнера выше плановой уро
жайности. Картофеля собрано 
на 51 центнер больше плано- 

заданы.

Этот трудовой успех членов 
бригады— лучший подарок отк
рывшемуся 25 ноября в Моск
ве третьему Всесоюзному 
с’езду колхозников.

Внимательно следя за ходом 
работы с’езда, труженики бри
гады в настоящее время ведут 
борьбу за получение высокого 
урожая последнего года пяти
летки. Д. ПИЧУЖКИН, 

бухгалтер 
иолхоза.

Тебе, колхозный с’езд, наш рапорт трудовой!
Плакат художника В. Воликова, выпущенный издатель

ством «Советский художник» к Третьему Всесоюзному с’езду
колхозников.

Фотохроника ТАСС.

Ударным трудом
Эти дни земледельцев Ефре

мовской сельскохозяйствен - 
ной артели наполнены напря
женным трудом. В Москве 
проходит третий Всесоюзный 
с’езд колхозников. Животно
воды сельхозартели встречают 
эту знаменательную дату в 
жизни советского крестьянства 
высокими показателями в вы
полнении производственных 
заданий.

В начале года коллектив 
молочнотоварной фермы взйл 
обязательство продать государ
ству 1850 центнеров молока 
и 490 центнеров мяса. На 17 
ноября Ефремовский колхоз 
продал государству 2^29 цен
тнеров молока. Это к общему 
годовому плану составило

147,5 процента. Успешно вы
полняется и план-заказ прода
жи государству мяса. Его про
дано 483 центнера, что соста
вило 98,6 процента к годовому 
плану.

Маяками производства в 
деле успешного выполнения 
взятых соцобязательств в об
ласти производства животно
водческой продукции являются 
наши лучшие члены сельхоз
артели, такие, как доярки 
Надежда Сергеевна Кирова, 
Елена Ивановна Ежкова, Нина 
Сергеевна Андрианова, телят
ница Таисия Павловна Муром
цева и другие.

Г. НОСТЫЛЕВ, 
председатель Ефремовсного 

колхоза.

Одно стремление
Механизаторы Навашин

ской машинно -мелиоративной 
станции прилагают максимум 
усилий для выполнения зада
ний. Они ежедневно доставля
ют на поля колхозов района 
десятки тонн органических 
удобрений, в частности, тор
фа.

На данных работах занята 
тракторная бригада, в состав 
которой входят около десяти 
тракторов и несколько само
свалов. Руководит бригадой 
опытный механизатор Николай 
Иванович Вилков.

Рабочие машинно -мелиора
тивной станции оказывают 
посильную помощь труженикам 
села. Вместе с земледельцами 
они стремятся повысить пло
дородие колхозной нивы, до
биться увеличения производст

ва растениеводства. В этом

году силами Навашинской ММС 
на 25 ноября доставлено на 
колхозные поля хозяйств рай
она более 60 тысяч тонн орга
нических удобрений.

Добросовестно, честно тру
дятся механизаторы Юрий
Александрович Никонов, Юрий 
Александрович Липов, Сигиз- 
мунд Станиславович Пегоц- 
кий.

25 ноября в Москве начал 
работу третий Всесоюзный 
с’езд колхозников. Наши меха
низаторы близко связаны с 
колхозным производством, бли
зко знакомы с трудом наших 
колхозников, поэтому они при
стально следят за ходом рабо
ты третьего с ’езда колхозни
ков. В. КЕКНЕВ,
главный инженер Навашин

ской машинно - мелиоративной 
станции.

С большим 
вниманием

Я внимательно слежу за 
событиями, которые происхо
дят в эти дни в столице 
нашей Родины. Мне, рядовой 
колхознице, отдавшей колхоз
ному производству более трид
цати лет своей жизни, близко 
и понятно все то, что проис
ходит на третьем Всесоюзном 
с’езде колхозников .

В годы, когда кооператив
ное хозяйство только что вста
вало на путь колхозного про
изводства, я вступила в сель
хозартель. Это было в 1935 
году. В то время колхоз был 
небольшим. Из седьхозинвен- 
таря имелись плуги, конные 
сеялки. Сейчас наша сельхоз
артель довольно крупное сель
скохозяйственное предприя - 
тие, насчитывающее несколько 
зерновых комбайнов, более де
сяти автомашин и тракторов, 
много другой сельскохозяйст
венной техники.

Изменилась и жизнь кресть
янина. С под’емом экономики 
колхоза росло благосостояние 
земледельца. Особенно это 
заметно за последние 5— 10 
лет. В настоящее время наш 
быт приблизился к городскому. 
Работая в колхозе, я приобре
ла хорошую современную ме
бель. Имею телевизор, сти
ральную машину. А недавно 
в моем доме зажегся голубой 
огонек газа. Неузнаваемо из
менилась жизнь бывших 
крестьян.

Все это достигнуто благодаря 
заботе Коммунистической пар
тии, Советского правительст
ва. Под их непосредствен
ным руководством шла коопе
ративная реорганизация совет
ского крестьянства. Новый 
Устав колхоза, который в ско
ром времени будет принят 
третьим Всесоюзным с’ездом 
колхозников, как основной 
закон колхозного производства, 
заключает в себе новую заботу 
Коммунистической партии о 
дальнейшем развитии сельско
го хозяйства.

Несколько месяцев назад 
подруги по работе проводили 
меня на пенсию. Но я, отдав
шая родному колхозу много 
лет работы, до сегодняшнего 
дня тружусь на молочнотовар
ной ферме. Иначе и быть не 
может. Колхозное производство 
близко мне. И пока чувствую, 
что могу быть полезной, я 
буду вносить посильную тру
довую лепту в общее дело кол
хоза.

А. КУНИЦЫНА, 
доярка Б-Окуловского колхоза.
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Партийная жизнь

КОГДА НЕДООЦЕНИВАЮТ
- К Р  И Т И К У

СИБВО — 50 лет

Идет отчетно-выборное пар
тийное собрание коммунистов 
автотранспортного предприя - 
тия. С ' отчетным докладом 
партбюро выступает секретарь 
парторганизации В. И. Цаплев. 
Он затрагивает в докладе мас
су вопросов. Вначале доклад
чик говорит о трудовом и 
политическом под’еме совет
ского народа, вызванном со
ревнованием за достойную 
встречу 100-летия со дня 

рождения В. II. Ленина, корот
ко обрисовывает' международ
ную обстановку. Потом докла
дывает коммунистам о том, 
как коллектив автотранспорт
ного предприятия выполняет 
юбилейные обязательства. На
шло отражение в докладе со
стояние внутрипартийной и 
идеологической работы в пар
тийной организации предприя
тия. Были определены и зада
чи на будущее.

Однако делового обсуждения 
отчетного доклада не получи
лось.

— Мягкий доклад,—  так оп
ределил причину неактивности 
членов КПСС на партсобрании 
коммунист В. М- Кузин.

Это действительно так. Док-; 
лад содержал в себе мало кри
тики,хотя партийная организа 
ция в своей деятельности 

имеет массу недостатков. Возь
мем, к примеру, вопросы внут
рипартийной работы. Партий
ные собрания и заседания 
партбюро проводились нерегу
лярно. Некоторые коммунисты 
не выполняли партийные пору 
чения. Партийная организация 
недостаточно руководила проф
союзной и комсомольской орга
низациями, группой народного 
контроля. А взять ОДИН из 
участков идеологической рабо
ты —  политическое образова - 
ние коммунистов. Оно не на 
высоте. Допускались срывы 
политзанятий, низка была 
посещаемость слушателей .

За состояние дел в партий
ной организации несет ответ
ственность бюро. Каждый член 
бюро отвечает за тот или 
иной участок партийной 
работы- Вот с них бы и спро
сить на партийном собрании

за проделанную работу.Однако 
.в докладе не были отражены 
ни положительные,ни отрица
тельные стороны в работе чле
нов партбюро. Не были подвер
гнуты резкой критике и ком
мунисты, не выполнявшие 
партийных поручений. Комму
нисты так и не узнали из 
доклада, кто что сделал и кто 
что недоделал.

Направление для делового 
разговора не было дано док
ладчиком. Он не заострил осо
бого внимания на каких-то от
дельных нерешенных вопро
сах. Поэтому коммунисты,вы
ступающие в прениях,говори
ли только о хозяйственных де
лах.При этом председатель соб
рания обращался к каждому 
из них и просил выступить.

— Может, Иван Васильевич 
выступит. Он строитель— у не
го много недостатков,— гово
рит председатель.:

— Что ж, можно,— согласил
ся И. В. Хахалин и говорил о 
строительстве профилакто. - 
рия.

Таким образом выступили 
коммунисты Б. Е. Жирнов,
В. П. Клусов, Э. И. Павлов
ский. Они говорили о состоя
нии автопарка. Этот вопрос 
они считали наболевшим. Но 
никто из них не коснулся 
внутрипартийной и идеологи
ческой работы.Вроде бы шло не 
отчетно- выборное партийное 
собрание, а производственное 
совещание. Не было и критики 
в адрес партийного бюро со 
стороны коммунистов.

Вот что значит сделать 
«мягкий доклад». А этого мог
ло и не быть, если бы секре
тарь парторганизации В. И. 
Цаплев более внимательно 
изучил Постановление ЦК 
КПСС «О практике проведения 
партийных собраний в Ярос
лавской городской партийной 
организации». Там ясно сказа
но. что каждое партийное соб
рание должно быть подлинной 
школой политического воспи
тания.и идейной закалки ком
мунистов. Однако на этот раз 
данной цели не было достиг
нуто.

Доклад был бы наполнен

инициативе комеомольцев
Каждый год в зимнее время 

коллектив судомеханическо
го цеха завода «Ока» встре
чается с большими трудностя
ми по доставке в цех стально
го литья' Эти трудности зак
лючаются в том, что на складе 
отдела внешней кооперации 
завода литье хранится в хао
тическом состоянии, и когда 
выпадает снег, до литья, как 
говорится, не доберешься.

22 ноября 1969 года по 
инициативе комсомольцев су
домеханического цеха был ор
ганизован субботник по дос
тавке стального литья в цех. 
Субботник проводился в честь 
праздника дня Советской 
Конституции. На субботнике 
отлично работали комсомоль
цы слесари Агафонов С., Кры

лов А., токарь Фролов В., груз
чик Сасин В., отрезчицы Ер
шова М. и Серегина Т. При их 
помощи обеспечена завозка 
стального литья в цех на де
кабрь 1969 года и январь 
1970 года.

Коллектив судомеханиче- 
,ского цеха завода предлагает 
руководителям отдела внеш
ней кооперации и отдела мате
риально - технического снаб
жения, а также обращается ко 
всем комсомольцам завода 
30 ноября с. г- организовать 
общезаводской комсомоль
ский воскресник по наведению 
порядка на складе ОВК, пока 
благоприятствует погода.

В. САМАРИН, 
зам- начальника, 

судомеханического цеха.

содержанием критики и само
критики, если бы докладчик 
взял в его основу решения 
X II пленума райкома КПСС, 
где речь идет об исполнении 

принимаемых на партийных 
собраниях решений. Большое 
отражение в докладе должно 
было найти решение бюро рай
кома КПСС от 16 января 1969 
года «О работе Навашинского 
автотранспортного пред - 

приятия». Тут-то бы и
сказать, как партбюро
мобилизовало коммунистов и 
коллектив на выполнение
данного решения.

Надеемся, что новый состав 
бюро парторганизации ATII 
учтет отмеченные недостатки 
и примет меры к их устране
нию .

И. ЛЕСАЕВ.

Коммунисты учатся
24 ноября в райкоме КПСС 

состоялось очередное занятие 
«Школы молодых коммунис
тов»-

Лекцию «Ленинские орга
низационные основы партии, 
нормы партийной жизни, 
принципы партийного руко
водства и их воплощение в 
Программе и Уставе КПСС» 
прочитал первый секретарь 
РК КПСС В. В. Ермаков.

Со второй лекцией «В. И. 
Ленин и Нижегородская пар
тийная организация» высту
пила секретарь РК КПСС В. В. 
Погорелова.

Сибирь!... Необ'ятный, ска
зочно богатый и романтиче
ский край, родина мужествен
ных, умелых в труде и в бою 
людей.Ноузнаваемо преобразил 
ся он за годы Советской власти. 
На его территории вот уже 
полвека существует Сибирский 
военный округ-

Воины-сибиряки встречают 
свой юбилей новыми успехами 
в ратном труде, дальнейшим 
повышением бдительности и

боевой г от ов ноет и.
Во время боевых учений 

инициативно действовали кур
санты одного из подразделений 
Новосибирского высшего обще- 
войского военно -политичес
кого училища.

На снимке: преподаватель
училища подполковник П. Ф. 
Гражданнин (слева) беседует с 
участниками учений.

Фото А. КУЗЯРИНА.
Фотохроника ТАСС.^^

имIIпишу  ■   щгвжаатшштчяштвтл -aJS?

Т Ы  И  Л Е Н И Н С К И Й
Все школьные- комсомольские 
организации готовятся к про
ведению третьего этапа Ленин
ского зачета-Второй этаппоза- 
ди.Сейчас можно оглянуться и 
взвесить, как он прошел, дал 
ли какую пользу учащимся- 
комсомольцам.

В нашей школе второй 
этап был завершен обще
школьным комсомольским со
бранием «Ты и Ленинский 
зачет». Предварительно во 
всех комсомольских группах 
прошла аттестация-Здесь ком
сомольцы отчитывались о 
своей успеваемости, о выпол
нении общественных пору
чений, о том, как они изуча
ли труды В. И. Ленина 
«Письмо к американским ра
бочим», «Речь Ленина на III 
с’езде комсомола». Состоялся 
большой разговор и по дру
гим направлениям Ленинского 
зачета.

На общешкольном комсо
мольском собрании комсорги 
рапортовали о результатах 
аттестации по группам, о том, 
как справились комсомольцы 
с задачами второго этапа за
чета. Перед собранием всем 
комсомольцам была дана ан
кета с вопросами. Члены ко

митета проанализировали ан
кеты и на комсомольском со
брании доложили о результа
тах.

Нужно отметить, что ком
сомольцы четко представляют 
суть Ленинского зачета- От
вечая на первый вопрос ан
кеты, как ты понимаешь Ле
нинский зачет, они пишут: 
«Ленинский зачет— это отчет 
перед партией, народом,, перед 
нашей комсомольской орга
низацией».

«Как ты к нему относишь
ся?» Комсомольцы отвечают: 
«Отношусь по-комсомоль
ски», «Ленинский зачет тре
бует самого серьезного под
хода к себе и товарищам», 
«Хочется, чтобы такие заче
ты проводились чаще», «Это 
хорошее дело, которое позво
лит лучше выяснить комсо
мольскую работу класса, всей 
организации».

«Что дал тебе Ленинский 
зачет?» На этот вопрос боль
шинство из комсомольцев от
вечает так: «Во-первых, зас
тавляет подтянуть свою успе
ваемость, во-вторых, зачет 
позволит взглянуть на себя со 
стороны и сравнить свои ус
пехи с успехами товарищей-

А это поднимает дух соревно
вания и повышает обществен
ную активность», —  пишут 
одни. «Ленинский зачет углу
бил мои знания о жизни и де
ятельности В. И. Ленина»,—  
е уверенностью говорят дру
гие-

А к третьему этапу Ленин
ского зачета ребята берут 
самые различные обязатель
ства. Одни постараются изу
чить как можно больше тру
дов В. Й. Ленина, встретить 
третий этап хорошими успе
хами в учебе. Некоторые под
робнее познакомятся с 
жизнью вождя, добросовестно 
будут выполнять любые пору
чения, помогать отстающим.

Сейчас все комсомольские 
группы включились в подго
товку к третьему этапу заче
та. Начали выполнение зада
ний по ленинским путевкам. 
В конце Ленинского зачета им 
будут вручены зачетные кни
жки, в которых будет отра
жена вся работа комсомольца 
за юбилейный год, дана каж
дому комсомольцу краткая ха
рактеристика-

c. СКВОРЦОВА, 
секретарь комсомольской

организации школы N° 2.
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В МЕЖКОЛХОЗНОЙ СТРОИТЕЛЬНОЙ

Сестры Новиковы

' Ш

Строители — народ коче
вой. Только остановятся на 
одном участке, поработают 
некоторое время— смотришь 
—обстановка зовет на новые 
об’екты. Опять нужно осваи
ваться, обживаться, делать 
скромное, но необходимое де
ло.

Сестры Новиковы—из сла
вной семьи строителей. Они 

•Освоили специальность от
делочников и сейчас выпол
няют штукатурные и маляр
ные работы. В межколхоз
ной строительной организа

ции, где трудятся Анна Пет
ровна и Мария Петровна Но
виковы, сестры зарекомендо
вали себя добросовестными 
работниками- с любовью от
носящимися к своей профес
сии- На строительстве коров
ника в С-Седченсном колхо
зе штукатурные работы за
кончены почти полностью. 
Большая заслуга в этом при
надлежит сестрам Новиковым. 
Впереди—новые участки, но
вые об’екты.

Фото К. МОСЬКИНА.

Д Е Л А  
в столярном  ц ех е

Столярный цех в межколхоз
ной строительной организации 
является подсобным хозяйст- 

) вом. Здесь, непосредственно в 
цехе, работают три столяра, а 
двое— на об’ектах. Работы 
много, а людей не хватает. Но 
несмотря на это, все заказы 
стараемся сделать в срок.

Более десяти лет владеют 
стамеской и фуганком опыт
ные столяры Лялин Александр 
Николаевич и Гордеев Анатолий 
Федорович. Особое внимание 
ими уделяется на качество 
изготовляемых столярных из
делий. Как правило, эти това
рищи робатают без брака.

Однажды из совхоза «Вал - 
товский» поступил срочный 
заказ — необходимо было в 
самый короткий срок изгото
вить 100 оконных блоков. 
Пришлось столярам А. Н. Ля
лину и А. Ф. Гордееву порабо
тать, не посчитавшись с 
личным временем. И заказ был 
выполнен. Таких при
меров можно привести не
сколько. Сейчас столярные из
делия ждут в M-Окулове, где 
строится клуб, в С-Седчене для 
коровника на 200 скотомест, 
на строительстве Родяковской 
школы и на других об’ектах.

Для Родяковской школы мы 
могли бы давно выполнить 
их заказ, но долгое время не 
было сухого и качественного 
хвойного пиломатериала для 
изготовления дверей. Сейчас 
сделали 30 оконных блоков, 
скоро приступим к изготовле
нию дверей.

Для М-Окуловского клуба

заготовлено 1625 погонных 
метров черепного бруса, 450 
метров стропильных заготовок 
и других изделий. Для более 
успешного выполнения всех 
необходимых заказов нам 
очень мешает отсутствие каче
ственной древесины, разбро
санность строящихся об'ектов. 
Ведь для того, чтобы отпра
вить столярные изделия, ска
жем, в Родяково, следует на
правлять машину через Куле- 
баки.

Серьезные помехи в нашей 
деятельности — нехватка рабо
чих рук. Доставляемый ваго
нами пиломатериал мы не ус
певаем складировать, сушить. 
Неплохо и пора бы иметь ря
дом с цехом сушильное поме
щение. Сухой материал—залог 
высокого качества изготовляе
мых столярных изделий. К 
сожалению, пока сушилки у 
нас нет.

Мешает в работе, и нехватка 
транспорта, крана для погруз
ки и разгрузки сырья и гото
вой продукции. Много еще 
затрачивается ручного труда,и 
значительная часть рабочего 
времени уходит на подноску и 
перекидку досок и брусьев.

Несмотря на такие неудоб
ства в работе, столярный цех . 
прикладывает все свои усилия, 
чтобы своевременно и качест
венно выполнять заказы на 
строящиеся об'екты.

Б. ЕСИН, 
мастер.

Твое место в техническом
прогрессе, инженер!

Недавно Центральный Комитет 
нашей партии принял постанов
ление '«О работе Иркутского об
кома К П С С п о  повышению роли 
инженерно -технических работни
ков в ускорении технического 
прогресса на предприятиях и 
стройках области». Значение это
го постановления ЦК КПСС очень 
велико, ибо вопросы идейно-поли
тического воспитания специалис
тов, повышения уровня их тех
нических и экономических зна
ний, вклада инженерно-техничес
ких работников в ускорение тех
нического прогресса, в совершен
ствование производства должны 
стоять в . центре внимания пар
тийных организаций всей страны.

Возьмем, к примеру, Навашик-' 
ский судостроительный завод 
«Ока». Здесь трудится огромная 
армия инженерно- технических 
работников, специалистов с выс
шим и средне-техническим обра
зованием. Работают они на всех 
участках производства и вносят 
заметный вклад в дело дальней
шего совершенствования судост
роительного производства, в улуч
шение экономических показате
лей на заводе.

Людьми пытливой, творческой 
мысли называют у нас рациона
лизаторов и изобретателей. Они 
упрощают конструкции изготов
ляемых на заводе изделий, совер
шенствуют технологию, механи
зируют и облегчают тяжелый 
ручной труд, экономят материа
лы, оснащают новым, более 
современным оборудованием ре
монтные и энергетические служ
бы.

Вот несколько примеров. В ил
люминаторы ходовой рубки реч
ных судов вставлялось дорого
стоящее органическое стекло. Тех
нологи ОГТ Валентин Федорович 
Николаев и Геннадий Павлович 
Макаров, поразмыслив, пришли к 
выводу, что оргстекло для иллю
минаторов— роскошь. Они пред
ложили вставлять туда обыкно
венное стекло. Экономический 
эффект от внедрения этого пред
ложения составил 5200 рублей.

Много старания, сил и твор
чества отдает рационализации 
производства начальник сектора 
отдела главного конструктора 
Александр Иванович Щу - 
кин. Им поданы десятки различ
ных рационализаторских предло
жении. Внедрение только одного 
из них —по упрощению конст
рукции системы гидравлики лю
кового . закрытия судна— дало 
экономию в сумме 3200 рублей.

Заместитель начальника цеха 
СК-4 Анатолий Алексеевич Заха- 

* ров предложил изменить конст
рукцию подвесного конвейера на 
участке окраски секций. В ре
зультате трудоемкость снижена, 
на 3700 нормо-часов, экономи
ческий эффект составил 3370 
рублей. От внедрения предложе
ния технолога ОГТ Марии Серге
евны Щамйтовой на изменение 
конструкции и технологического 
процесса изготовления секторов 
на механизированной линии сни- 
жение ’трудоемкости составило 
3980 нормо-часов.

Активно участвуют в рациона
лизаторской работе также техно
лог ОГТ Л. М. Силина, конст - 
рукторы .ОГК В. И. Жезляев и 
Г. Д. Корчин, технологи цехов 
Ф. М, Шульпин, И. М. Рогожин, 
И. И. Бобров, А. В. Молчанов, 
начальник газового хозяйства 
Н. И. Новик и многие другие 
товарищи.

Но на нашем заводе, к сожале
нию, работает немало специалис
тов, которые стоят й стороне от 
технического прогресса, от совер
шенствования производства. Мно
гие инженеры и техники годами 
не вносят и не разрабатывают 
предложения по совершенствова
нию конструкций, улучшению 
технологических процессов,по уде
шевлению изготовляемой продук
ции.

Инженеры отдела главного тех
нолога Н. И. Комкова и А. П. 
Земскова с 1963 года не разрабо
тали ни одного рационализатор
ского предложения. Заместитель 
начальника судомонтажного цеха 
Г. 0. Кандюрин, начальник бюро

труда и зарплаты А. Г. Кроткой, 
начальники бюро ОГТ И. И. Ле
вин и В. П. Окутин в течение
3— 6 лет не внесли ни одного 
рационализаторского предложе
ния. А главный механик завода
В. Ф. Чернавин, начальник из
мерительной лаборатории Л. И. 
Габо вообще не значатся в спис
ках рационализаторов завода. 
Этот перечень можно было бы 
продолжить.

Еще хуже обстоит дело на за
воде с изобретательством. Среди 
большого количества инженеров и 
техников отделов главного тех
нолога и главного конструктора 
нет ни одного изобретателя, 
имеющего авторское свидетельст
во на изобретение.

Партийные организации цехов 
и отделов мирятся с тем, что 
многие коммунисты—  инженер
но-технические работники— не 
участвуют в техническом прог
рессе на заводе, а партийные 
бюро не содействуют развитию 
творческой инициативы специа
листов. Ведь не секрет, что 
большинство первичных партий
ных организаций в течение нес
кольких лет не обсуждали воп
росы участия ИТР в рационали
зации производства, их места и 
рядах творцов научно-техническо
го прогресса.

Все это приводит к тому, что 
число коммунистов, принимаю
щих участие в рационализатор
ской работе, не увеличивается, а 
уменьшается. В этом году, на
пример, в списках рационализа
торов числится только 167 ком- 
мунистов. А это крайне мало.

Творческая работа требует к 
себе большого внимания. II толь
ко там, где партийные организа
ции заботятся о создании усло
вий для творчества, где сами 
коммунисты проявляют инициа
тиву и активность, можно до
биться настоящих успехов.

Н. ЧЕРКАСОВ, 
начальник БРИЗа завода,

М. ГУНДОРОВ. 
наш внештатный корреспондент.

ТУЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ. Ще- 
кинский химический комби
нат выпустил 26 тысяч тонн 
сверхплановых удобрений. 
Производительность труда с 
начала года выросла здесь на 
11,7 процента. На комбинате 
проводится экономический 
эксперимент. Больше продук
ции, меньше работников—так 
можно определить его суть. 
Это достигнуто путем совер
шенствования организации 
производства, труда и систе

мы заработной платы.
Усовершенствована и уп

рощена структура управления 
предприятием и производст
вами, проведена централиза
ция и специализация завод
ских служб. Более тысячи 
трудящихся освоили вторые и 
смежные профессии.свыше че
тырех тысяч человек повы
сили свою квалификацию. За 
два года производительность 
труда повысилась на 87 про
центов, увеличился выпусн

продукции на 80 процентов, 
а число работающих сократи
лось на 870 человек-

На снимках: сверхплано
вые минеральные удобрения. 
Справа — коммунисты -акти
висты проведения экспери
мента (слева направо) мастер 
Б. И. Сухарьков, аппаратчик 
А- И- Антонов, старший энер
гетик Ю, Ю. Слипенчук.

Фото В. КУНОВА и 
П- МАСЛОВА.

Фотохроника ТАСС.
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МОСКВА. Кремлевский Дворец с'ездов. Здесь открылся тре
тий Всесоюзный с’езд колхозников.

Фото В. ЕГОРОВА. Фотохроника ТАСС.

На субботнике
Старейшая работница жи

вотноводческой фермы Соро
кина Любовь Ивановна обра
тилась к учащимся Ефанов
ской школы с. просьбой по
мочь очистить колхозный те
лятник.

На своем классном собра
нии ученики-восьмиклас
сники решили помочь родно
му колхозу.Организованно вы
шли ребята на трудовой суб
ботник. В течение несколь
ких часов работали ребята 
под руководством своего клас
сного руководителя Родио
новой В. А.

Отрадно было смотреть, с 
каким задором работали ком
сомольцы и пионеры— Соро
кин Сережа, Куприянов Вла
димир, Швецова Вера, Сонин 
Валерий, Мареева Нина, Бо
былев Саша, Бобылев Коля, 
Шувалова Нина, Спирин Ва

лерий, Ежкова Валя и дру
гие. Любовь Ивановна от 
имени работников животно-, 
водческой фермы горячо по
благодарила ребят.

В этот же день другая 
группа учащихся занималась 
со своим руководителем 
Швецовым И- Ф. распилов
кой и укладкой дров возле 
школы. Здесь отличились Ко- 
страченков Сергей, Малюгин 
Владимир, Бибиков Алек
сандр, Варламов Сергей, Ло
гинов Владимир и другие ре
бята.

Проведенный субботник 
имеет большое воспитатель
ное значение для учащихся: 
он прививает им трудовые 
навыки, любовь к работе в 
родном колхозе.

Н. ШУМОВА, 
завуч Ефановской школы-

И ЗБ Р А Н  ПРЕЗИДИУМ  
РОДИТЕЛЬСКОГО 

КОМИТЕТА
Воспитание учащихся в 

школе не может осущест
вляться без тесной связи с 
родителями. Они занимаются 
воспитанием своих детей в 
семье.

Советская семья—  ячейка 
социалистического общества, 
а поэтому положение в каж
дой семье, воспитание детей в 
семье не безразлично школе 
и родительскому комитету.

Недавно конференция пред
ставителей классных роди
тельских коллективов средней 
школы № 4 для более опера
тивного руководства дея
тельностью родителей избрала 
президиум родительского ко
митета. Председателем его из
бран Набель Н. А-, замести
телем— Шерихова Л. В., сек
ретарем — Корнишина А. Ф.

Образованы учебно - педаго
гическая и бытовая комис
сии-

Вновь избранному составу 
президиума предстоит боль
шая работа в связи в подготов
кой школы ’ за достойную 
встречу 100-летия со дня ро
ждения В. И. Ленина. Школе 
необходима помощь в работе 
с родителями и учащимися. 
Успехи в учебе ребят долж
ны желать много лучшего. 
Учебно-педагогическую ко
миссию возглавляет Люби
мов Г- И- Школа уверена, что 
работа комиссии будет эф
фективной.

Хочется пожелать родите
лям уделять больше внима
ния учебе своих детей.

И. ПАХОМОВ, 
директор школы № 4-

Симферопольский телеви
зионный завод начал выпуск 
нового приемника «Крым» с 
размером экрана 59 см по диа
гонали. Телевизор будет экспо
нироваться на международной 
выставке в Японии «Экспо- 
70». До конца года предприя
тие выпустит 15000 таких 
аппаратов.

На снимке: мастер настрой
ки комсомолка 0. Кочиенко у 
телевизора «Крым».
Фото Ю. ИЛЬЕНКО.

Фотохроника ТАСС

Капля крови спасает жизнь
Жизнь человека в опасности.

Срочно нужна кровь донора.
И сразу же после телефонно
го звонка дежурного врача в 
хирургическое отделение На
вашинской центральной район
ной больницы добровольно 
приходят 37 рабочих инстру
ментального цеха судострои
тельного завода «Ока». 
Приходят, чтобы отдать свою 
кровь товарищу по работе 
Маркову М. Д., который после 
ранения кишечника находился 
в крайне тяжелом состоянии. 
Из 37 человек были отобраны 
19 безвозмездных доноров, их 
кровь была перелита тяжело
больному товарищу, их кровь 
вернула ему жизнь, сейчас он 
выздоравливает и скоро снова 
будет в своей рабочей семье, 
в рабочем строю. Среди доно
ров были Тарасов В. И., Яшин
В. И., Кузнецова А. Г. и др. 
Большую роль в организации 
безвозмездной сдачи крови для 
Маркова М. Д. сыграл началь
ник инструментального цеха 
Любимов Г. И., который в 
считанные минуты сумел соб
рать нужное количество доно
ров.

Этот пример —  проявление 
высоких моральных качеств 
советских людей, всегда гото
вых придти на помощь друг 
другу.

Колхозница Кондратьева Ан
на Ивановна из Сонинского 
колхоза вместе с двумя други
ми донорами Штыревой Т. И. 
и Кондратьевой Н. А. спасли 
жизнь 12 ноября 1969 года 
Папиной А. Н. И здесь боль
шую заботу о колхознице про
явил председатель Сонинского 
колхоза Карпов Г. И., кото
рый обеспечил быструю дос
тавку доноров в районную 

больницу.
Трудно сказать, как сложи

лась бы судьба рабочего завода 
«Ока» Тартыжева П. П., ко
торый 8 сентября 1969 года 
получил тяжелую железнодо
рожную травму, если бы не 
помощь 8 добровольных доно
ров, его товарищей по работе 
Турова А. А., Додонова Г. Г., 
Устиновой Н. А. и других, от
давших безвозмездно свою 
кровь для спасения жизни 
товарища.

Это все случаи, когда кровь 
донора необходима срочно, в 
ближайшие минуты и часы. 
Но ежедневно при каждой опе
рации, при лечении самых 
различных заболеваний необ
ходимо делать переливание 
крови. Оно часто бывает един
ственным средством, способ - 
ным спасти жизнь человека. 
Переливание крови оказывает 
на организм общее укрепляю

щее действие, повышает силы
организма в борьбе с различ
ными недугами. Значительно 
уменьшается срок лечения 
многих больных с хроничес
кими заболеваниями, если им 
перелить кровь. За 1969 год 
165 раз переливалась кровь в 
нашей больнице.

Донорами могут быть здоро
вые мужчины и женщины в 
возрасте не моложе 18 лет.Пе- 
ред сдачей крови каждый до
нор проходит медицинское об
следование, и если у него об
наруживаются какие-либо про
тивопоказания, то кровь у него 
не берут.

Согласно постановлению Со
вета Министров СССР от 
30.XI-1955 г. руководители 
предприятий, организаций и 
колхозов обязаны беспрепятст
венно освобождать от работы 
рабочих, колхозников и служа
щих, желающих безвозмездно 
сдать кровь, в день забора кро
ви и предоставлять дополни
тельно день отдыха после дня 
сдачи крови с сохранением 
средней заработной платы за 
оба дня .

А некоторые руководители 
заводов, колхозов и учрежде
ний Навашинского района фор
мально подходят к такому 
важному государственному де
лу, с большим трудом отпус

кают рабочих и колхозников 
для безвозмездной сдачи кро
ви. Так, в апреле 1969 года 
двум работницам Ефановского 
крахмалотерочного завода 
был проставлен 2-дневный 
прогул за то, что они безвоз
мездно сдавали кровь. Такое 
отношение к донорству не де
лает чести руководителям это
го предприятия.

В соответствии с указаниями 
Министерства здравоохране - 
ния СССР в паспорт каждого 
гражданина, по его желанию, 
могут быть внесены данные, 
устанавливающие группу 
к р о в и  и резус-принад
лежность. Всех, кто жела
ет стать безвозмездными 
донорами, кто желает помочь 
своим товарищам в беде, чья 
капля крови может спасти 
жизнь многим больным, меди
цинские работники ждут 2 де
кабря 1969 года в 8 часов 
утра в помещении Дворца 

-культуры им. В- И. Ленина, 
где будет проходить массовый 
забор крови у безвозмездных 
доноров. Помните! Ваша каж
дая капля крови— это тысячи 
спасенных жизней-

1 А. БОРИСОВ, 
главный врач 
Навашинской 
центральной 

районной больницы.

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 27 НОЯБРЯ.

10.15— Для детей. «Чудеса 
природы». 10.45—  «Телеаген
тство «Пионерия». 11.15—  
Н. Погодин. «Янтарное оже
релье». Телеспектакль. 12.20 
О творчестве художника В. 
Иванова. 17.15— Для школь
ников. «Юность земли». «На
ши помощники». 17.45—  
«Сельские рассказы». 18.30 
— «Ленинский университет 
миллионов». Школа политичес
кого самообразования. «Работа 
над первоисточником. 19.00— 
«Поднятая целина». Художест
венный фильм. 2-я серия. 
22.00— Телеочерк о дружбе 
коллектива московского заво
да «Динамо» с работниками 
сельского хозяйства Нехаев- 
ского района Волгоградской 
области. 22.30— «Мастера эк
рана». К. Лавров.

Зам. редактора 
И. В. ЛЕСАЕВ,

/
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% НАВАШИНСКИЙ
i РАЙПОТРЕБСОЮЗ
♦ с 27 по 30 ноября 1969 
| года во Дворце культуры им. 
|В.И- Ленина г. Навашина про-
♦ водит выставку-продажу npo-i 
« мышленных товаров, в кото- j
♦ рой примут участие сельмаги f 
X Ефановского, 'Б  -Окуловского,
♦ Натальинского сельпо и Те- 
{ шинского рабкоопа.
\ На выставку будут пред

ставлены швейные изделия: 
верхний и бельевой трико
таж, обувь и другие товары.

Товарищи покупатели! Спе
шите посетить нашу выстав
ку! На выставке будет рабо
тать стол раскроя.

Правление РПС-за.

НАВАШИНСКОЙ БАЗЕ 
ХЛЕБОПРОДУКТОВ

требуются охранник, груз- < 
[чики и зав. складом.

Обращаться по адресу:, 
!г. Навашино, заготзерно.

X

I 29 ноября 1969 года Нава-1!
II шинский комбинат бытового * 

обслуживания проводит де
монстрацию и продажу образ
цов новых моделей легкого! [ 
платья. * ] )

Выставка проводится в са-11 
лоне полуфабрикатов на пл- 
Ленина.

Администрация.

НАВАШИНСКИЙ
КОМБИНАТ
БЫТОВОГО

ОБСЛУЖИВАНИЯ
принимает в ремонт холо

дильники и стиральные ма
шины, счетные машины, 
арифмометры, пишущие ма
шинки.

Мастерская находится по 
адресу: г. Навашино, ул. Тру
довая, дом ЛГ» 7-

Администрация.
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